

Liebe Kolleginnen, liebe Kollegen,

wir beginnen ein neues Fortbildungsjahr, indem wir uns erinnern an die letzte Fortbildung, gemeinsam mit dem ADR nahe der Lahn-Quelle. Da war der Wunsch aufgekommen, jemand aus dem Fach Schmerztherapie oder Anästhesie zu bitten über Schmerztherapeutica zu referieren.

Ich bin glücklich, dass ich in Dr. Matthias Deller einen sehr kompetenten Schmerztherapeuten gefunden habe. Er ist Chefarzt der Klinik für Spezielle Schmerztherapie des GZW im Bürgerhospital Friedberg. Er will aus dem Alltag der Anästhesie und Schmerzbehandlung referieren. Ich danke dem Referenten schon einmal im Voraus und hoffe auf große Zustimmung und Teilnahme der Mitglieder in den beiden Qualitätszirkeln.

Wenn ich noch etwas zu einer neueren Entwicklung in der Diabetologie erzählen möchte, dann besonders daher, weil ja jeder Hausarzt an einem diabetesassoziierten Qualitätszirkel teilnehmen muss.

Des Weiteren ist aufgrund der Neuregelung zur Vorhaltepauschale für Hausärztinnen und Hausärzte, ein solcher Qualitätszirkel nachzuweisen.

Die Ärztekammer in Münster hat darüber hinaus angefragt, ob wir interessierte Kollegen an dem Qualitätszirkel teilhaben lassen würden. Ich habe dem gerne zugestimmt.

Mit kollegialen Grüßen

Ihr Dr. Holger Finkernagel



Unsere Kompetenz für Ihre Gesundheit

**Mittwoch, 11. 02. 2026, 19:00 Uhr**

Rumilingene-Haus, Raumländer Str. 2, Bad Berleburg

### **„Adrenomodulin und PPARy-Agonisten“**

Dr. Holger Finkernagel, Diabetologe DDG, Bad Berleburg

### **„Multimodale stationäre Schmerztherapie“**

Dr. Matthias Deller, Facharzt für Anästhesiologie,  
Chefarzt der Klinik für Spezielle Schmerztherapie  
des GZW im Bürgerhospital Friedberg

Schmerz-  
therapie



Die Veranstaltung ist mit 5 Fortbildungspunkten der ÄKWL zertifiziert.

Barcode nicht vergessen!